

あゆみクリニック通信

VOL.302 3月号

令和6年3月1日発行
発行所 あゆみクリニック
〒344-0023
埼玉県春日部市大枝400-4
TEL 048-731-3283
<http://www.ayumi-clinic.com>

花粉症到来と 多項目PCR検査の意義

立春(2月4日)を過ぎ、2月半ばから暖かい日が続いています。既にスギ花粉が大量に飛び始め、国民病と言われるこの花粉症に悩まされる人々が、4人に1人はいる現実です。その中でスギ舌下療法を開始して、1年以上経過している方は、舌下療法の効果も実感できているのではないかでしょうか?学校や仕事の忙しさに忙殺されて、いつの間にか脱落してしまう人もいますが、かろうじて続ける人は「5年間は絶対に続ける」という意気込みで続けて欲しいと思います。

私もスギ舌下療法は、休み休み7年間続けて、止めてもう7年位経ちますが、スギ花粉の時期は、そんなに症状は強く出ません。ただ、その後のヒノキ、イネと持っている花粉症の症状だけでも軽減したので、まだ過ごせるかなと思っています。

今後、スギにおいては、花粉の飛ばないスギが開発され続けたくなります。スギ山飛ばす様になつた。ただし、その後のヒノキ、イネと持っている方々は、舌下療法を開始して、1年以上経過している方々は、舌下療法の効果も実感できているのではないかと思います。

花粉症発症の低年齢化の原因は、①国策でスギの植樹が多いので、土に吸着されずに舞い上がってしまう。②都会に花粉症が多いのは、地面が土ではなくコンクリートが多いので、土に吸着されずに舞い上がってしまう。③最近の人々の食生活が「腸活」などにあまり気を使わないと良いなと思います。

今後、苗木を変えていく方針の様ですし、マスクをしたり、服に着いた花粉を室内に持ち込まない様にする等の生活の注意対策をしていますが、実は皆さんのが一番日々心掛けねばいけない事は③の腸活です。

今後、苗木を変えていく方針の様ですし、マスクをしたり、服に着いた花粉を室内に持ち込まない様にする等の生活の注意対策をしていますが、実は皆さんのが一番日々心掛けねばいけない事は③の腸活です。

①、②においては、花粉の飛散の少ない品種の開発をして、免疫バランスが崩れがちになっている。

以上が、花粉症状の重症化の主な要因と考えられます。

以後、苗木を変えていく方針の様ですし、マスクをしたり、服に着いた花粉を室内に持ち込まない様にする等の生活の注意対策をしていますが、実は皆さんのが一番日々心掛けねばいけない事は③の腸活です。

今後、苗木を変えていく方針の様ですし、マスクをしたり、服に着いた花粉を室内に持ち込まない様にする等の生活の注意対策をしていますが、実は皆さんのが一番日々心掛けねばいけない事は③の腸活です。

自分自身の体の内側の免疫力について注目した事はおありでしょうか?腸内にあるパインエル板が体全体の免疫の70%を司っていると言われています。で、腸内細菌叢を整える食事、発酵食品、腸内細菌のえさになる野菜、きのこ、海藻、こんにゃくなどを積極的に取り入れる事が重要ですし、腸内細菌叢をエンテロやアルベックスなどで善玉菌に変えて住みつかせるのが手取り早い方法もありますし、乳酸菌生産エキスの中にはアミノ酸、ビタミン、ミネラル、大豆イソフラボンなども入っていて、かなり効率良く腸内細菌を整える物質がバランス良く入っています。今年の私の花粉症症状がまだ少ないので、この腸活のおかげでしょうか?どちらにしろ、個人の努力は大切です。

一方で、今年に入つてからの発熱外来の来院予約がパンパンになっています。1月から新型コロナ感染者数が第10波に入りましたが、症状が強くないものが多く、第10波の波と共にB型インフルエンザによるものになつています。10代、20代の方でも食事が摂れなくなつてしまったり、飲み薬が喉を通らないと、点滴を希望する方が結構いらっしゃいます。2月になつてからの市内の小中学校の学級閉鎖も90%以上がインフルエンザによるものになつています。しかし、発熱外来に来られる方の4割は新型コロナウイルスでもインフルエンザウイルスでもない風邪ウイルスなのです。その原因がかかる多項目PCR検査という機械があゆみクリニックでは2月9日(金)より開始しています。

まず、抗原キットでは、新型コロナウイルスとインフルエンザA、Bウイルスにおいてはある程度の量のウイルスがあると陽性反応が出ます。つまり反応が出れば、感染力があると見なし良好でしょう。

当院の発熱外来では、陽性者の4分の1は抗原キットでは反応が出ませんが、PCR検査をやって初めて陽性と判定される例なのです。陽性者の25%とは割と多い確率です。これは1ヶ月前に一度陽性判定された例はPCRが充分に増殖していない感染初期の例です。抗原キットでは発熱から数えてインフルエンザでは8~10時間以上、新型コロナでは10~12時間以上時間が経つていないと陽性線が出ない事があり、PCR検査をすると確定診断が出ます。従つて、発症初期は抗ウイルス薬の有効投与時間が発症から48時間以内です。そこで、PCRでの診断確定はとても重要なのです。この投薬のタイミングを逃すと、療養期間、罹病期間が無意味に延長されてしまう可能性があります。

しかし、先程お話しした様に発熱者の4割の人はそれ以外のウイルス性呼吸器感染症または、さらにそれ以外という可能性もあります。そこでまず炎症PCR検査を調べてもらいます。ここで細菌性感染症という判定が出たら、

R6年3月~5月の予定

3月							4月							5月						
日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土
				1	2 2診 裕成Dr		1	2	3	4 休診	5	6				1	2 休診	3 休診	4 みどりの日	
3 休診	4	5	6	7 休診	8	9 2診 勝平Dr	7 休診	8	9	10	11 休診	12	13	5 こどもの日	6 憲賀休日	7	8	9 休診	10	11
10 休診	11	12	13	14 春分の日 休診	15	16 2診 美Dr	14 休診	15	16	17	18 休診	19	20	12 休診	13	14	15	16 休診	17	18
17 休診	18	19	20 春分の日 休診	21	22 1診 勝平Dr	23 1診 裕成Dr	21 休診	22	23	24	25 休診	26	27	19 休診	20	21	22	23 休診	24	25
24 休診	25	26	27	28 休診	29	30 2診 裕成Dr	28 休診	29 休診	30					26 休診	27	28	29	30 休診	31	
31 休診																				

★3/20(水)春分の日:休診
★3/22(金)、23(土):
院長学会不在の為代診
★4/29(月)昭和の日:休診
★5/3(金)憲法記念日:休診
★5/4(土)みどりの日:休診
★5/6(月)振替休日:休診

◆コロナワクチン接種日◆ 3月16日(土)、3月30日(土)14:30~17:30のみワクチン接種を行います。接種ご希望の方は必ずご予約の上お越しください。

受付時間のご案内

●休診日●
木・土(午後)・日・祝

一般外来受付時間	発熱外来受付時間	月	火	水	木	金	土	日
8:00~13:00	8:30~11:30	○	○	○	○	○	○	休診
14:00~17:00	14:30~16:30	○	往診	○	休診	○	休診	休診

★受付時間にご注意ください★
以下の診察をご希望の方は受付終了時間にご注意下さい

- 糖尿病初診の方
- 舌下療法初診の方
- 点滴希望の方

午前受付:12時まで 午後受付:16時まで
糖尿病、舌下療法初診の方は指導等にお時間がかかりますのでご予約の上、必ずこの時間までに受付をお済ませください

高熱や激しい下痢・嘔吐が原因で受診される患者さんへお願ひ

当院では、迅速な検査や点滴が出来る体制となっておりますが、時間の必要な点滴の処置が出来ない場合や入院のご紹介先を探す事が難航する場合もあり、16時以降は充分な医療を提供出来ない事が想定されます。

よって激しい下痢や嘔吐あるいは高熱の方(特に乳幼児)は、来院受付を午前診療時間は11:00頃、午後の診療時間帯は15:30(火・土曜日は休診)までに受付を終了頂きます様ご来院の協力をお願い致します。

※特に連休前後(年末年始やGW等)は入院受け入れ先を探索出来ない場合がありますので、受診時間は15:00まで(火・土曜日の午後は休診)の受診をお願い致します。

«外来2診制のお知らせ»
3月は1診制となり、4月より再び2診制になります。
土曜日は2診制の日があります。
(3/2、9、16、30)
宜しくお願い致します。

